



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Klaus Adelt SPD**
vom 16.03.2016

Sanierungsbedarf von Schulgebäuden

Vorfälle, wie kürzlich in der Grundschule in Neunburg vorm Wald oder im Gymnasium in Stein, bei denen aus technischen Gründen, z. B. dem Ausfall der Heizungsanlage, Unterrichtsstunden entfallen müssen, scheinen sich zu häufen. Angesichts dessen stellt sich die Frage nach dem Sanierungsbedarf staatlicher Schulen in Bayern.

Ich frage deshalb die Staatsregierung:

- 1.1 Wie viele Unterrichtsstunden sind an bayerischen Grundschulen in den letzten fünf Jahren aufgrund von technischen Defekten (Ausfall der Heizung, Stromausfall, sonstigen akuten baulichen Mängeln) ausgefallen (bitte aufgegliedert nach Jahren, den jeweiligen zuständigen Staatlichen Schulamtsbezirken und konkretem Grund des Unterrichtsausfalls)?
- 1.2 Wie viele Schulklassen respektive Schülerinnen und Schüler waren betroffen?
- 2.1 Wie viele Unterrichtsstunden sind an bayerischen Haupt- und Mittelschulen in den letzten fünf Jahren aufgrund von technischen Defekten (Ausfall der Heizung, Stromausfall, sonstigen akuten baulichen Mängeln) ausgefallen (bitte aufgegliedert nach Jahren, den jeweiligen zuständigen Staatlichen Schulamtsbezirken und konkretem Grund des Unterrichtsausfalls)?
- 2.2 Wie viele Schulklassen respektive Schülerinnen und Schüler waren betroffen?
- 3.1 Wie viele Unterrichtsstunden sind an bayerischen Realschulen in den letzten fünf Jahren aufgrund von technischen Defekten (Ausfall der Heizung, Stromausfall, sonstigen akuten baulichen Mängeln) ausgefallen (bitte aufgegliedert nach Jahren, den jeweiligen zuständigen Staatlichen Schulamtsbezirken und konkretem Grund des Unterrichtsausfalls)?
- 3.2 Wie viele Schulklassen respektive Schülerinnen und Schüler waren betroffen?
- 4.1 Wie viele Unterrichtsstunden sind an bayerischen Gymnasien in den letzten fünf Jahren aufgrund von technischen Defekten (Ausfall der Heizung, Stromausfall, sonstigen akuten baulichen Mängeln) ausgefallen (bitte aufgegliedert nach Jahren, den jeweiligen zuständigen Staatlichen Schulamtsbezirken und konkretem Grund des Unterrichtsausfalls)?
- 4.2 Wie viele Schulklassen respektive Schülerinnen und Schüler waren betroffen?
- 5.1 Wie viele Unterrichtsstunden sind an bayerischen Berufsschulen in den letzten fünf Jahren aufgrund von technischen Defekten (Ausfall der Heizung, Stromausfall, sonstigen akuten baulichen Mängeln) ausgefallen (bitte aufgegliedert nach Jahren, den jeweiligen zuständigen Staatlichen Schulamtsbezirken und konkretem Grund des Unterrichtsausfalls)?
- 5.2 Wie viele Schulklassen respektive Schülerinnen und Schüler waren betroffen?
- 6.1 Ist der Staatsregierung bekannt, wie viele Generalsanierungen von Schulgebäuden gegenwärtig (Stand 01.03.2016) in den Finanzplänen der jeweiligen Sachaufwandsträger für die kommenden fünf Jahre enthalten sind (bitte aufgeschlüsselt nach Schulart, Bezirk, Landkreisen und kreisfreien Städten)?
- 6.2 Ist der Staatsregierung bekannt, wie hoch dabei die Gesamtkosten für die jeweiligen Schulsanierungen sind bzw. wie hoch die Gesamtkosten veranschlagt sind?
- 6.3 Ist der Staatsregierung bekannt, wie viele Schulgebäude sanierungsbefähigt sind, aber noch nicht in den Finanzplänen der Sachaufwandsträger enthalten?

Antwort

des Staatsministeriums für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst
vom 19.04.2016

Zu 1.1 bis 5.2:

Neben den wöchentlich ermittelten Grunddaten zum Unterrichtsausfall werden in jedem Schuljahr sowohl im Herbst als auch im Frühjahr in einem jeweils zweiwöchigen Zeitraum detaillierte Daten zu nicht planmäßig erteilten Unterrichtsstunden erfasst. Für diese Zeiträume wird in einer zeitlich wie räumlich repräsentativ angelegten Stichprobenerhebung ermittelt, wie viele der nicht planmäßig erteilten Unterrichtsstunden auf die verschiedenen Ursachen wie beispielsweise „Krankheit der Lehrkraft“, „Klassenfahrten“ oder auch „aufgrund höherer Gewalt“ entfallen. Zur letztgenannten Kategorie zählen auch die in der Anfrage angeführten technischen Defekte. Über alle Schularten hinweg beträgt der Anteil der aus verschiedenen Ursachen „aufgrund höherer Gewalt“ nicht planmäßig erteilten Unterrichtsstunden an allen gemäß regulärem Stundenplan vorgesehenen Unterrichtsstunden insgesamt 0,01 %. Eine weitere Aufgliederung dieser Kategorie, insbesondere hinsichtlich technischer Defekte, ist nicht möglich. Auf eine gesonderte Erhebung wird angesichts des damit für die Schulen verbundenen enormen Verwaltungsaufwands abgesehen.

Zu 6.1 bis 6.3:

Der Staatsregierung ist nicht bekannt, wie viele Generalsanierungen von Schulgebäuden in den Finanzplänen der

Kommunen für die kommenden fünf Jahre enthalten sind. Dementsprechend sind auch keine Aussagen zu veranschlagten Gesamtkosten oder der Anzahl sanierungsbedürftiger Schulgebäude, die noch nicht in den kommunalen Finanzplänen enthalten sind, möglich.